
  

令和５年度 父母と先生の会 第 2 回全体委員会 

 

令和 6 年 2 月 15 日(木) 

                                午後 7 時 ～ 8 時 

                        惜陰小学校  各教室 

 1 全体委員会Ⅰ （19:00～19:15）・・・各教室(遠隔) 

（１）会長あいさつ 

 

 

（２）校長あいさつ 

 

 

（３）議事 

      ➀令和 5 年度 庶務･会計報告(2 月 15 日現在)について【事務局_会計】(P.1－P.5) 

                                                            

      ➁登校時の見守り活動について【地ふれ委員長】 (P.6－P.9) 

 

      ➂令和 6 年度会長紹介【役員選考委員長】              (P.10－P.11) 

 

会長および役員等の選出に関する規程（規約第 14 条） 

第 3 章 会長の選出 

第 8 条 委員会は、会員の中から会長候補者を推挙し、本人の内諾 

を得て運営委員会に報告するものとする。 

12/14(木) 役員選考委員会にて推挙・内諾済 

0  2/02(木) 第 7 回運営委員会にて報告済 

 

      ④(新)運営委員会事業ベルマーク収集についてお知らせ【山田会長】 (P.12) 

 

 

 2 各委員会 （19:15～19:50） 【事務局より資料紹介】 

（１） 今年度の活動と次年度への次年度への申し送り事項        (P.13－P.17) 

※惜陰ふれあい祭り(P.18－P.22)  

  

 

（２） その他 

◯来年度以降の PTA 活動に関する意見交換 

 

 

 3 全体委員会Ⅱ （19:50～20:00）…各委員長は会議室に集合。会議室から各教室へ遠隔配信。 

   （１）運営委員会から報告                       (P.23)  

   （２）各委員会から報告 

（３）副会長あいさつ 

 

会場（南校舎２階） 

                                             ※4 月の第 1 回全体委員会と同じ場所に修正 

学年委員会･･････ 4 年 1組教室 (2F) 地域ふれあい委員会･･････ 4年2組教室 (2F) 

厚生委員会･･････ 第 1 理科室   (2F) 広報委員会･･････････････ 3年2組教室 (2F) 

子育て委員会････ 3 年 1組教室 (2F)   



月 運　　営 学　年 地ふれ 厚　生 広　報 子育て

4 第1回運営委員会(13) 10(月) 入学式　

第1回全体委員会(20) 第1回全体委員会(20) 第1回全体委員会(20) 第1回全体委員会(20) 第1回全体委員会(20) 第1回全体委員会(20) 11(火) １学期始業式

おはよう山びこ運動(12・26) 18(火) 全国学力・学習状況調査６年

父母と先生の会総会 (参集型) 父母と先生の会総会 (参集型) 父母と先生の会総会 (参集型) 父母と先生の会総会 (参集型) 父母と先生の会総会 (参集型) 父母と先生の会総会 (参集型) 28(金) 総会（参集型）

5 おはよう山びこ運動2日間(11・18) おはよう山びこ運動2日間(11・18) おはよう山びこ運動2日間(11・18) おはよう山びこ運動2日間(11・18) おはよう山びこ運動2日間(11・18) おはよう山びこ運動2日間(11・18) 19(金) 演劇鑑賞

23(火) 交通安全教室１・４・５年

31(水) 交通安全教室２・３・６年

6 第2回運営委員会(1) おはよう山びこ運動(7・21) 15(木)16(金) 修学旅行６年

26(月) サロンオーケストラ・エイト鑑賞会

1・2年給食の様子紹介(28・29) 28(水)29(木) 教育懇談会

7 おはよう山びこ運動(5・19) 親子でういてまて(15) 広報紙第1回発行(7)

「ありがとう標語コンクール」(20) 　 20(木) １学期終業式

親子で環境美化作戦(29) 21(金)～ 夏季休業

8 第3回運営委員会(31) 2(水)3(木) ５年宿泊学習：若狭湾青少年自然の家　

　　　　　　 30(水) ２学期始業式

9 第4回運営委員会(14) 委員会(ふれいあい祭り関連)
委員会
(9/7 ふれいあい祭り関連)
(ありがとう標語受賞作品選定)

委員会(ふれいあい祭り関連) 委員会(ふれいあい祭り関連) 委員会(ふれいあい祭り関連)

6(水) 市小学校連合体育大会

おはよう山びこ運動(6・
20)

下旬 校内体育大会応援練習(縦割り活動)

校内体育大会協力(30) 体育大会協力(30) 30(土) 校内体育大会

10 第5回運営委員会(10) おはよう山びこ運動(11・25） 15(日) (地区体育大会）

第2回委員会(18)(編集会議) 18(水) 就学時健康診断

惜陰ふれあい祭り準備(20) 惜陰ふれあい祭り準備(20) 惜陰ふれあい祭り準備(20) 惜陰ふれあい祭り準備(20)

惜陰ふれあい祭り運営(21) 惜陰ふれあい祭り運営(21) 惜陰ふれあい祭り運営(21) 惜陰ふれあい祭り運営(21) 惜陰ふれあい祭り運営(21) 惜陰ふれあい祭り運営(21) 21(土) 惜陰ふれあい祭り2023

市Ｐ連バレーボール(29)3位 26(木) 市連合音楽会

11 おはよう山びこ運動(8・22) 1(水) 校内マラソン大会　　　　　　

教育研究会協力(10) 10(金) 教育研究会　

リサイクル活用品販売会(26)

第6回運営委員会(30)

12 役員候補者選考委員会(14) 役員候補者選考委員会(14) おはよう山びこ運動(6・20) 5(火)6(水) 福井県学力調査（SASA）５年

広報紙第2回発行(18) 20(水)21(木) 教育懇談会

22(金) ２学期終業式

1 おはよう山びこ運動(10・24)
委員会（「家族でクッキングを
楽しもう！審査会）(25)

9(火) ３学期始業式

2 第7回運営委員会(1) おはよう山びこ運動(７・21) 中旬 ６年生を送る会準備(縦割り活動)

救急法講習会(実施時期未定) 20(火) 新1年生を迎える会

第2回全体委員会(15) 第2回全体委員会(15) 第2回全体委員会(15) 第2回全体委員会(15) 第2回全体委員会(15) 第2回全体委員会(15) 29(金) ６年生を送る会

3 8(金) 6年同窓会入会式

広報紙第3回発行(11) 12(火) 卒業証書授与式

父母と先生の会 学年会計監査(中旬) 22(金) 修了式・離任式　

　会計監査(25～27)

令和５年度　父母と先生の会　事業報告
主な学校行事等

冬休み！「家族でクッキング
を楽しもう！」(20)
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内　　　　　　容 場　所

4 27 第1回会長会・理事会 鯖江市民活動交流センター

5 8 令和5年度 鯖江市ＰＴＡ連合会総会 アイアイ鯖江・鯖江市健康福祉センター

6 24 PTA広報紙づくり講習会　(県Ｐ連広報委員会主催) 福井県中小企業産業大学校

6 25 県P連地区別研修会（丹南地区） 越前市いまだて芸術館

7 9 社会を明るくする運動  鯖江市大会 鯖江市文化の館 多目的ホール

9 2 あつまれPTAしゃべり場 福井県生活学習館

9 4 家族のメッセージ　一筆啓上・わが家の三原則 福井県ＰＴＡ連合会事務局

9 26 鯖江市PＴＡ連合会　第2回理事会 鯖江市民活動交流センター

10 21 東海北陸ブロック研究大会福井大会 福井県生活学習館(全体会)

11 11 鯖江市PTA連合会子育て講演会 さばえNPOセンター

11 4 しゃべり場　親はぴトーク 福井県Ｐ連合会

11 17 第２回会長会・理事会 鯖江市ＰＴＡ連合会

11 17 鯖江市ＰＴＡ連合会会長選考会
鯖江市民活動交流センター
（ＮＰＯセンター）

11 26 令和5年度 青少年健全育成　「鯖江市民大会」 鯖江市 文化 センター

12 2 福井県Ｐ連「みんなが楽しく通える学校づくりセミナー」 福井県国際交流会館

12 8 鯖江市PTA連合会　12月総会 富士屋会館

12 18 鯖江市教育委員会教育長との語る会 鯖江市役所

12 11 令和5年度 『ＮＰＯセンター 大掃除 』 について 鯖江市民活動交流センター

2 18 「福井県ＰＴＡゆめ基金」　　書き損じはがきの回収 送付先：福井県PTA連合会事務局

令和５年度　市・県ＰＴＡ関係庶務報告

期　日

 2
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令和6年2月15日現在

収入の部 （円）

予 算 額 中間決算額 増　減 備       考

1,188,000 1,183,600 △4,400

198,458 198,458 0

3 1 △2 利息

1,386,461 1,382,059 △4,402

支出の部

予 算 額 執行額 予算残 備       考

240,000 214,317 25,683

 a会議費 33,000 13,000 20,000 お茶他

 b需用費 207,000 201,317 5,683 用紙代、慶弔費

450,000 365,082 84,918

c委員会活動費 450,000 365,082 84,918

683,000 630,612 52,388

ｄ児童福祉厚生費 43,000 34,890 8,110 保健医薬品
卒業式コサージュ

e学習活動充実助成費 250,000 248,716 1,284 体育大会消耗品
学習用教材

f学校行事協力費 260,000 238,536 21,464 入学・卒業式生花
教育研究会

g学校管理助成費 130,000 108,470 21,530 窓サッシロック
黒板消しクリーナー

13,461 0 13,461

1,386,461 1,210,011 176,450

収入の部 支出の部 　　　差引残額

 差引残高　　　 1,356,480円 -1,206,771 円= 149,709円1,382,059 － 1,210,011 =172,048

＝ 172,048

D  予備費

合　　計

合計

項  目

Ａ　運営費

B　活動費

C　教育助成費

その他(利息等）

令和５年度　父母と先生の会 会計 執行見込

項　目

会費収入

繰 越 金

３
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予算額 執行額 予算残

A 運営費 240,000 214,317 25,683

33,000 13,000 20,000

11 総会費 3,000 3,000 0

12 運営委員会費 10,000 10,000 0

13 特別委員会費 10,000 0 10,000

14 全体委員会費 10,000 0 10,000

207,000 201,317 5,683

21 消耗印刷通信 15,000 15,367 △367

22 借損料 2,000 2,000 0

23 分担金・他 160,000 169,050 △9,050

24 慶弔費 20,000 14,900 5,100

25 旅費 10,000 0 10,000

B 活動費 450,000 365,082 84,918

450,000 365,082 84,918

31 学年委員会 60,000 34,007 25,993

32 地域ふれあい委員会 60,000 33,434 26,566

33 厚生委員会 50,000 42,502 7,498

34 広報委員会 220,000 218,150 1,850

35 子育て委員会 60,000 36,989 23,011

C 教育助成費 683,000 630,612 52,388

43,000 34,890 8,110

41 児童福祉費 5,000 1,980 3,020

42 保健活動費 15,000 14,930 70

43 交通安全対策費 8,000 0 8,000

44 卒業記念補助費 15,000 17,980 △2,980

250,000 248,716 1,284

51 学習環境充実費 60,000 58,871 1,129

52 視聴覚教育助成費 40,000 39,941 59

53 部・クラブ活動助成費 50,000 50,000 0

54 選手強化費 70,000 69,904 96

55 特別支援教育助成費 30,000 30,000 0

260,000 238,536 21,464

61 体育関係補助費 50,000 49,876 124

62 音楽関係補助費 45,000 44,940 60

63 野外活動費 25,000 25,000 0

64 現職教育補助費 80,000 66,302 13,698

65 入学・卒業式協力費 60,000 52,418 7,582

66 130,000 108,470 21,530

71 環境整備・美化協力費 130,000 108,470 21,530

90 D  予備費 13,461 0 13,461

1,386,461 1,210,011 176,450　　合　　　　　計

ｇ  学校管理助成費

令和５年度　父母と先生の会会計　支出内訳

f  学校行事協力費

　　項　　　目

令和6年2月15日現在

a　会議費

b　需用費

c  委員会活動費

d　児童福祉厚生費

e　学習活動充実助成費

4
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収入の部 　　　　　　

昨年度より繰越 29,301 円

リサイクル収益(制服・体操服、その他） 43,200 円

72,501 円

支出の部

0 円

差引残高

72,501 円－ 0 　円　＝72,501 円

72,501 円は、次年度へ繰り越しします。

令和５年度　惜陰小学校　バザー会計　決算報告(見込）

令和6年2月15日

収入合計

支出合計

5
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R6 各地区の登校時の見守り活動に向けて（R5 振り返り一覧)

地区名

立つ場所 斉藤おもちゃ屋前の交差点 サイクル
第2・第4の月曜日
（祝日の場合は別日で1日）

順番を回す方法 当番月を1年分まとめて割り当て、年度初めに配布。 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 集合場所 サイクル 各自ができるときに

順番を回す方法 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 JR鯖江駅裏の交差点 サイクル
１週間交替（１日～５日立てるだけ）
最低1日立つ（週交代）

順番を回す方法
半年分当番表を作成してLINEにて各班
担当者がお知らせ（ペーパーレス） その他 無

旗の交換 ☆必要 ファイルの交換 ☆用紙が必要

立つ場所 ポプラ歯科の交差点 サイクル
基本毎週月曜日だが、都合

によって変更ok

順番を回す方法 当番表を作成してファイルの中に貼る その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 集団登校集合場所または家の前付近 サイクル 特に決まり事はなく各自出来る範囲で行う

順番を回す方法 特になし その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 オームの交差点、ひまわり公園の交差点など サイクル １週間ごとに交替

順番を回す方法 当番表(１年分)作成･配付 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

柳町1､
横江1･2丁目 [5月山びこ運動]

○天気予報を見てから子どもたちに傘をわたしてほしいと思った。集合場所で急に雨が降ってきたので、家に取りに
帰ってもらった。子どもたちは元気にあいさつしてくれた。
○特に気になることはなかった。集合時間にみんな時間を守ってきちんと集まっていた。
[R5年度末]　
○特にありません

登校時の見守り活動についての確認事項(☆)と振り返りコメント(○)

本町1･2丁目
[5月山びこ運動]
○子どもたちにあいさつをした時に、返してくれる子はだいたい全体の半分いるかいないかだと感じる。あいさつを返
してくれない子は毎回一緒なので、しないことが当たり前のように通りすぎていく。もっとみんなが明るくあいさつを返し
てくれるようになってほしい。

旭町1･2丁目 [5月山びこ運動]
○集合場所に立って行った。見たことのある人にあいさつされるので、みんな大きな声であいさつしてくれてよかった。
普段から、まずは身近なところからあいさつする習慣を大人も今一度考えないといけないと感じた。
[年度末R4]
○大人の見守りの方がいると思うだけで、安心して子どもを送り出せます。

柳町3丁目
[5月山びこ運動]
○あいさつをしても返ってこない班があった。一人があいさつすると他の子も返してくれた。
○しげみもあり、見通しの悪い交差点だと思う。自分がドライバー側でも特に注意する交差点。駅裏なので、朝の交通
量も多く、継続的な見守り活動が必要。
[R5年度末]　○元気よく挨拶が返ってくる班は少ない。１列になりまじめに登校している。

住吉町1丁目
[5月山びこ運動]
○みんなしっかりあいさつできていてよかった。自分から進んであいさつできるようになるとさらに良い。
○通学路のカーブミラーが汚れていて、見にくい場所がある。
[R5年度末]　特にありません

住吉町2丁目

[5月山びこ運動]
○あいさつはできていた。声は少し小さかった。
○時間になっても来ない子は来るまで待つことになっているが、時計もなく、周りもどんどんいなくなる中で、ずっと待
つのは不安そうで、どこかで目処をつけて行ってもいいのでは、と思った。遅れることを言ってもらえるのが一番いい
が…。
[R5年度末]　
○今の活動でいいと思います。
○順番にできたと思う。子どもの様子が見れてよいと思う。
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R6 各地区の登校時の見守り活動に向けて（R5 振り返り一覧)

地区名 登校時の見守り活動についての確認事項(☆)と振り返りコメント(○)

立つ場所 旧福銀の交差点 サイクル
月２回

毎週月曜日

順番を回す方法 当番表(1年分)作成･配付 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 集合場所 サイクル 特に決めていない

順番を回す方法 必要なし その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 体育館側入口から校門まで サイクル 月に２回(都合の良い日)

順番を回す方法 当番表(1年分)を作成して配付 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 五郎丸踏切をわたった交差点 サイクル 不定期

順番を回す方法 特になし その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 宮前公園前横断歩道 サイクル 毎週月曜日（都合のいい日）

順番を回す方法 週ごとに各家庭に回す その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 サイクル 無

順番を回す方法 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

住吉町3丁目

[5月山びこ運動]
○マスクをしていることもあり、表情もよく見えず、あいさつも、しないか声の小さい子が多い。車通りは多いが、気を
配って通行してくれている。
○集合場所で参加したが、１年生の保護者の方が毎日集合場所まで出向き、子どもたちにあいさつしてくれていた。
子どもたちは全体的にあまり元気がなかった。恥ずかしいのか眠いのか、もっと大きな声で元気よくあいさつできるよ
うになってほしい。
○校門近くで声かけを行った。元気に返してくれた子は少なかった。
○集合場所が交差点のため、安全な場所に変更した方がよい。
[R5年度末]　
○子どもの様子を確認できるので、今後も続けていかれると良いと思います。
○年1・2回なので負担はないですが、他の地区や、また他の皆さんはどうなのかなと思っています。
○当番表を作成する際に、学校の年間行事予定などが分かれば事前に教えていただきたい。

屋形町 [5月山びこ運動]
○自転車での動き（中学生）が頻繁にあり、ひやっとする場面があった。ただ、登校は下校時とは違い、はしゃいだり
寄り道したりすることなく、班の中にしっかり入って歩いていると感じた。高学年の子が低学年に合わせて歩いてくれて
いる姿もうれしかった。
[R5年度末]　
○地区が学校から近いため、登校の見守り活動は行っておりません。

日の出町
[5月山びこ運動]
○学校の体育館入口付近に立った。１８日は朝から暑かったこともあり、子どもたちも元気がなさそうで、ほとんどあい
さつが返ってこなくて残念だった。

宮前1丁目

[R5年度末]　
○電車が過ぎて踏切が開いた後の交差点は、本当に通れなく、危険です。何とかならないもんですかね？

宮前2丁目
[R4末] [R4年度末]　

○以前より横断歩道を渡る時ドライバーさんの方から止まってくれる方が増えて、子ども達が渡りやすくなったと思い
ます。
○車通りが多いところを横断するので、当番制で保護者が見守り活動を行うのは良いことであり、これからも続けてい
きたいと思います。

舟津町1丁目
[5月山びこ運動]
○集合場所へは毎朝行っている。大人同士であいさつを交わすせいか、子どもたちはほぼ返してくれない。ただ、タイ
ミングによっては返してくれたり、６年生（班長）になると返してくれるようになったりする。みんながしないからやりづら
いという気持ちがあるよう。うまく声かけできるといいが…。
[R5年度末]　
○現在、毎朝民生委員の方が集合場所から学校までの道のりを付き添ってくださっている。そのため子供会としては
特に活動していません。
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R6 各地区の登校時の見守り活動に向けて（R5 振り返り一覧)

地区名 登校時の見守り活動についての確認事項(☆)と振り返りコメント(○)

立つ場所 各自家の近くの交差点 サイクル 都合の良い日

順番を回す方法 1班から7班の順に回す その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所
アオキ西側交差点

大柳製本所近くのT字交差点 サイクル
毎週

1週間交代

順番を回す方法 当番表(半年～1年分)作成･配付 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 ふれあいみんなの館
後ろのゴミステーション前 サイクル 当番日程の都合の良い日

順番を回す方法 当番表（約４か月分）×３回を作成して配布 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不

立つ場所 「ふれあいみんなの館さばえ」後ろの交差点 サイクル 週交代で好きな曜日に
順番を回す方法 当番表を作成して配布 その他 無

旗の交換 不 ファイルの交換 不
上鯖江2丁目

[R5年度末]　○特になし

舟津町4丁目

[5月山びこ運動]
○ほとんどの子があいさつを返してくれなかった。中には、目を合わせるだけの子もいて、とても悲しい。２・３人の子は元気にあい
さつしてくれた。班長の子が元気にあいさつしてくれたら、その班の子はしてくれるので、班長の子次第かも…。見守りの旗をもっ
ていたらしてくれる子が増えるので、「あいさつ運動」をしていることが分かるものがある方がいい。
○声は小さくても、あいさつが返ってきてよかった。暑くても、マスクの子も多く気になった。
○ほとんどの子があいさつを返してくれた。小さい子がかけ足でついていく場面があり、距離もあいていたので、高学年の子がもう
少し後ろを振り返りつつ声かけしてあげるといいと思った。
[R5年度末]　
○「歴史の道」は道幅も狭く、雪が降ったら危険です。
○子ども達の登下校時だけでも通行止（難しいと思いますが）にしてもらいたいです。
○子どもの横をスピードをあげて通る車が多数あるので、いつか事故が起こりそうで怖いです。

舟津町5丁目 [5月山びこ運動]
○あいさつに関しては、子どもの方から意欲的にする子はいないが、こちら側からすると返すことはできていた。自ら進んであいさ
つする姿が見られるともっと気持ちの良い見守り活動ができると思う。西公園に集合するとき、木曜日はリサイクルの日のため車
が多く、交差点が危ないと感じた。
○集合場所が交差点のところで、車通りも多く危険。手前の方で待たず、後方の場所で待つよう伝えた。
[R5年度末]　○見守りをすることでドライバーが意識してくれていてよかったです。

上鯖江1丁目 [5月山びこ運動]
○こちらからあいさつしても、元気に返してくれる子は少なく残念だった。
○あいさつの声は小さめだが、声をかけるとみんな返してくれた。１年生の子もがんばって歩いている。
○恥ずかしさから、声に出してあいさつは返ってこなかったが、みんなおじぎを返してくれた。コミュニケーションをとろ
うとしてくれている姿がうれしかった。
[R5年度末]　○特にないです。
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令和 6年度 各地区の登校時の見守り活動に向けて 

日頃より、子どもたちが安全に登校するために、朝の見守り活動に御協力

いただき、感謝申し上げます。今年度は、9 月に集団登校の通学路付近で、

住宅のブロック塀が倒れ、児童がけがをするという大きな事故がありました。 

保護者や見守り隊の皆様には、大変ご心配をおかけしたことと思います。

また、通学路沿いのブロック塀の緊急点検など、子ども達の登下校の安全確

保のために御協力いただきましたことに感謝申し上げます。これは、日頃の

見守り活動の大切さを再認識させられた事故でもありました。今後とも各地

区におかれましては、引き続き見守り活動への御協力をよろしくお願いい

たします。 

さて、各町内では来年度の係の方も決まり、引き継ぎの時期になっている

ことと思います。つきましては、この見守り活動が来年度もしっかりお取り

組みいただけますよう、確実な引き継ぎをお願いします。6～8ページに、２

月中に御提出いただいた各地区の見守り活動状況を載せさせていただきま

した。引き継ぎの際、今後の活動の参考にしていただけますと幸いです。 

最後に確認でございます。見守り活動の運営方法について、特段のきまり

はありません。各地区における今までの方法を継続していただいても新たに

考えてくださっても構いません。 

活動を通しての御意見・御要望などがございましたら、お気兼ねなく運営

委員や学校へお知らせください。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

  

令和 5年度 惜陰小学校父母と先生の会  

地域ふれあい委員長 

竹島 幸弘 



令和５年１２月１４日 

惜陰小学校父母と先生の会 

役員候補者選考委員会 

 

        役員候補者選考委員会 

委員長 山田 貴士 

 

上   程   書 

 

 令和６年度会長候補者として、笠原 徹 氏を選考し、会長選考委員会におきまして

ご承認賜りますようお願い申し上げます。 

 なお、資料として候補者の経歴ならびに所信を合わせて掲載させていただきます。 

 

 

 

記 

 

◎ 令和６年度 惜陰小学校父母と先生の会 会長候補者 

 

１ 氏  名  笠原 徹（惜陰小学校父母と先生の会 副会長・市Ｐ連理事） 

２ 経  歴（ＰＴＡ関係）   

    令和４年度 惜陰小学校父母と先生の会 地域ふれあい委員長 

    令和５年度 惜陰小学校父母と先生の会 副会長・市Ｐ連理事 

     

３ 所  信 

  （１） 運営委員、地区委員、教職員の連絡調整、情報交換の充実に努めます。 

  （２） PTA 活動への協力・支援体制を拡充し、更なる発展を目指します。 

  （３） 市Ｐ連と連携した活動を通じて、惜陰小学校の PTA 活動の一層の活性 

化を図ります。 

 

以上 
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2 

 

惜陰小学校父母と先生の会（ＰＴＡ）規約 
 

 

会長および役員等の選出に関する規程（規約第14条） 

 

            第１章 総   則 

第１条 本規程は惜陰小学校父母と先生の会規約第１４条に基づく役員等の選出に関する事項を規程する。 

第２条 この規程の円滑な処理を図るため、役員候補者選考委員会（以下委員会という）を設ける。 

 
              第２章 役員候補者選考委員会 

第３条 当委員会は次の１０名の委員で構成する。 

       １ 運営委員会から２名 

       ２  学年委員会から６名 

       ３ 教員から２名 

第４条 本委員会の委員は その任務を終了した時に解任される。 

第５条 委員長は運営委員の中から選出する。 

第６条 当委員は 役員の候補者になることはできない。 
第７条 委員長は運営委員会に委員会の構成および変更に関して、速やかに報告し承認を得なければならない。 

 

              第３章 会長の選出 

第８条 委員会は、会員の中から会長候補者を推挙し、本人の内諾を得て１月末日までに運営委員会に報告するも
のとする。 

 
              第４章 他の役員等の委嘱 

第９条 会長候補者は、惜陰小学校父母と先生の会規約第１４条の第２・３項に基づき、当該年度全体委員会まで

に会員の中から副会長、事務局、会計および会計監査委員、常置委員会委員長を委嘱しなければならない。これら

が完了した場合、会長候補者は直ちに委員会に報告しなければならない。 

 

              第５章 全体委員会の承認、総会への報告 
第10条 委員会は、前条の通知を受けた場合、直ちにこれを確認し、速やかに運営委員会に報告し、惜陰小学校

父母と先生の会規約第18条３（１）に基づき当該年度全体委員会の承認を得るとともに、同18条１（２）
に基づき総会に報告しなければならない。 

 

              第６章 役員の欠員補充 

第11条 会長に欠員が生じた時には、副会長が昇格する。副会長が２名以上ある場合には運営委員会の協議によって決定する。
任期は、前任者の残任期間とする。 

 

 

 

       地区委員、学年委員選出規程  （規約第13条） 

 

 第１条 本会の地区委員の選出は、次の通り行う。 
    １ 運営委員会において、地区委員の定員を定める。 

    ２ 地区ごとに会員の中から地区委員を互選する。 

    ３ 地区ごとに地区委員の中から互選により地区委員代表を１名選出する。 
    ４ 地区委員及び地区委員代表は、年度末までに選出する。 

    ５ 地区委員代表は、地区委員名簿を作成して、事務局に提出する。 
    ６ 新地区委員の選出責任者は、前年度の地区委員代表とする。 

 第２条 本会の学年委員の選出は、次の通り行う。 

    １ 地区委員より各学年１名以上の学年委員を会長が委嘱する。 

（地区委員に該当委員が無い時は学年会員から互選する） 
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令和６年２月１５日 

惜陰小学校父母と先生の会 

令和６年度運営委員会 御中 

                                  令和５年度運営委員会

                                 会長 山田 貴士  

                              

事 業 計 画 書（案） 

 

１ 事業名称：「復活！ベルマーク収集活動」   

 

２ 事業目的： 

・集めたベルマークをさばえＮＰＯサポートに寄付し、たまった「ベルマーク預金」で、学校 

の備品や教材を購入し、学校生活に役立てる。 

 

 

３ 実施日時：  令和６年 ２月以降、ベルマーク回収箱が設置でき次第    

 

４ 実施会場：  鯖江惜陰小学校  

 

 

５ 事業内容： 

      ・父母と先生の会運営委員会が中心となって、児童および保護者、教職員にベルマー 

クの収集の協力依頼を行う。   

・惜陰小学校の玄関ホールにベルマーク収集箱を設置し、集まったベルマークを父母 

と先生の会の運営委員が、定期的にさばえＮＰＯセンターへもっていく。 

（分類と点数計算は、「ちりつもボランティア」による：下図参照） 

      ・たまった「ベルマーク預金」で、学校の備品や教材を購入する。 

        

 

６ 参加対象：  惜陰小学校全校児童、教職員、保護者 

 

７ その他： 
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令和５年度の活動と次年度への申し送り事項(まとめ) 
 

●：良かった点や感想など        ■：改善案、提案など   

    ▲：良くなかった点や大変だった点など  ★：運営全体に関わる内容 

 学年委員会  

1 今年度の活動事項について(良かった点や反省点) 

 

(01)●ふれあい祭で子供たちと触れ合えた事は良かったです。 

(02)▲ですが、ゲームの種類が多すぎて、全部回れない子もいたので■もう少しゲームの種類を減らし

た方が準備も手伝いも楽だったのかと思います。 

(03)●初めて役員として参加させてもらいましたが、役員の方や先生方が夜遅くまで協力して我が子た

ちのために進めてくださっていることに感謝の気持ちでいっぱいでした。■コロナがあけイベン

トが盛大になるにつれ両者(役員、先生)とも負担になるべくならないようにしていただけると次

の役員のかたもなりやすいのかなと感じました。一年間ありがとうございました。 

(04)●ふれあい祭りに関しては、当日のお手伝いのみでしたが、数年ぶりに子供たちの学校での様子を

見ることができ、嬉しかったです。■混み合った時に順番に案内してあげられるよう並ぶ場所を

設けるなど、もっと配慮できていたら良かったなというのが反省点です。 

(05)●リサイクル販売会に向けて、今年は余裕をもって販売する商品の仕分けができました。 

(06)●学生衣料は、お洗濯や修理も手分けしてできたので、状態の良いものが販売できたと思います。 

(07)●R6 新入生の保護者の皆さんへの事前の声かけもあり、小さいサイズの売れ行きもよかったです。

難アリの品も、売り場でお習字や図工の時にあるといいよという声かけができていたので、よく

売れました。 

(08)●バザー活動に参加して、欲しい人に安く渡せているのが良いと思った。 

(09)■バザーについては、例年通りの売上と聞き安心しました。募集する際に、もっとアナウンスの仕

方を工夫すれば集まりやすいかなと思いました。例えば売れ筋のものを紹介したり、状態の良し

悪しについてももっと詳しく説明すると良いと思います。集まりすぎても役員の負担になるかも

しれませんが…。 

(10)▲あと、委員長さんには事前準備や売れ残りの後始末など、負担が大きいなと感じました。 

(11)●ふれあいまつりや、リサイクルバザーにおいて、計画や準備を委員長さん達が中心にしてくださ

いました。お陰で平日仕事をしている私にも負担なく、当日の活動に参加出来ました。とても助

かりました。ふれあいまつりでは、そばで子供達の楽しんでいる様子を見ることも出来、嬉しか

ったです。 

(12)●行事ごとに子供たちの様子を間近で見ることができ、参加できたので良かったです。 

(13)●今年度初めての役員をさせて頂いたのですが、周りの役員さん方が色々教えて下さり、助かりま

した。 

(14)●みんなで活動できたのが良かったと思います。 

(15)●ふれあい祭りにはお手伝いとして参加することで、その後のバザー実行に専念することができ、

無事に終えることが出来てよかったです。 

 

2 来年度への引き継ぎ事項 

(16)■バザーなんですが、毎年だと商品もあまり集まらないと思うので､1 年置きでもいいかと思います。 

(17)●ふれあい祭は食べ物無しでゲームだけでも子供たちは楽しそうでした。 

(18)■リサイクル販売会の時、来年は出口と、袋詰スペースに立っていてもらう係を作るとよいと思い 

ます。お客さんが出口から入ってしまうのを防ぐだけでなく、商品の売れ行きやお客さんの様子

などが見られて、満足度を評価する材料になりそうです。 

(19)■140 より大きいサイズが増えると良いと思う。卒業する子で、要らない方は寄付する仕組みがあ

ると良いと思う。来年度の委員長さんの意見を聞き、相談しながら計画を進めていけたらと思い

ます。 
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令和５年度の活動と次年度への申し送り事項(まとめ) 

 

●：良かった点や感想など        ■：改善案、提案など   

    ▲：良くなかった点や大変だった点など  ★：運営全体に関わる内容 

 

 地域ふれあい委員会  

１ 今年度の活動事項について(良かった点や反省点) 

 

(01)●コロナやインフルエンザにかかり、活動の参加を欠席した時があったので本当に申し訳なかった

なと思います。そんな時もグループ Line やお便りで活動内容がよくわかったのでありがたかっ

たです。 

(02)●ふれあい祭りのテーマのスーパーマリオブラザーズは学年関係なく認知されているキャラクター

なのでとても盛り上がったと思います。 

(03)●ふれあい祭りのブースについては、ボーリングが盛り上がりましたが、▲想定よりボランティア

の負担が大きかったため、■人数を増やすかレーンを減らす等の対策が必要と感じました。 

(04)●標語コンクールのテーマ「ありがとう」は、改めていつも支えてくれている周囲の方々へ目を向

けるきっかけになったかと思います。 

(05)●ふれあい祭りで子どもたちが楽しんでもらえてよかったです。 

(06)●会長はじめ、役員の方々が段取り良く準備してくださったので、行事や、委員会の活動がスムー

ズにできて良かった思います。 

(07)●ふれあい祭りで子供達と盛り上がり楽しく過ごせて良かった。▲ボーリングのペットボトルの水

が思っていたより多くて、スペアーが一人しか出なかったから残念だった。■来年もするなら少

なめでするとよい。 

(08)●みなさんが協力的でとても活動しやすい委員会でした。 

 

 

2 来年度への引き継ぎ事項 

(09)■最近ニュースで交通事故や色んな事件が多く感じるので、登下校時の挨拶運動や見守り活動は強 

化した方がいいかなと感じました。●(子供達の挨拶はよく出来ていると思いますが) 

(10)★■ふれあい祭りのゲームと役割担当は早めに決めて、ブース毎に運営リーダーを決めておくと良 

いと思います。 

(11)★■ゲームについては今期の内容をそのままでも良いですし、少しアレンジしても良いと思います。 

(12)★■全体として、PTA の活動を前向きに感じてもらえるよう良いコミニュティをつくれたらと思い 

ます。 

(13)■登下校の危険な場所などをもっとたくさん意見をもらえたら良かったのになと思いました。 
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令和５年度の活動と次年度への申し送り事項(まとめ) 

 

 

●：良かった点や感想など        ■：改善案、提案など   

    ▲：良くなかった点や大変だった点など  ★：運営全体に関わる内容 

 

 厚生委員会  

１ 今年度の活動事項について(良かった点や反省点) 

 

(01)●ふれあい祭りに参加出来て良かった 

 

(02)■改善点として、委員長の負担軽減、保護者や委員の参加を増やす取り組みが必要。 

 

(03)●ふれあいまつりの準備では、LINE で連絡を取り合いそれぞれが準備を持ち寄る形だったので、

仕事が忙しくても無理なく参加できてありがたかったです。 

 

(04)●ラインを利用して情報共有(ゲーム内容の写真や動画など)できたので良かった。役員の方が段取

りをきちんとしてくれたので、当日スムーズに行う事ができました。  

 

(05)・特になし 

 

(06)●大掃除はみなさん積極的で良かった 

 

(07)●ふれあい祭で子供たちと触れ合いが出来、たくさんの笑顔が見れたことが良かった。 

 

(08)●ふれあいまつりで子どもたちが楽しんでいる様子を間近で見れたことが良かったです。トップの 

方が段取りよくスムーズにしてくださったので感謝しています。 

 

(09)●コロナ禍の後、いろいろな活動が復活出来て良かったと思います。次年度への活動に向けてもい 

い点、悪い点が見られたので改善していくと良いと思います。 

 

2 来年度への引き継ぎ事項 

(10)▲■会議や書類の負担がもう少し減ると良いと思います。 
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令和５年度の活動と次年度への申し送り事項(まとめ) 

 

 

●：良かった点や感想など        ■：改善案、提案など   

    ▲：良くなかった点や大変だった点など  ★：運営全体に関わる内容 

 

 広報委員会  

１ 今年度の活動事項について(良かった点や反省点) 

 

(01)▲ふれあい祭りの手形アートでは、事前の注意事項が不足していたためお魚の作品で一人の児

童がいくつも手形を付けてしまうことがありました。 

(02)●お互いが協力して活動できたと思います。運動会の写真の提出がラインで行われたのでとて

も便利でありがたかったです。 

(03)▲反省点:はじめての活動が運動会で、当日担当種目を手探り状態で撮っていたが、種目内容が

分からないものもあり、どこに立っていたらいいのか迷った。担当振り分けが弱い部分もあ

った。 

(04)●良かった点:ふれあい祭りでは、汗をかきながらブースを担当していたが、大きな混乱もなく、

子供たちが楽しむ姿を間近で見れて良かった。 

(05)●体育大会では、子供たちの活躍を撮影できて良かったです。ふれあい祭りでは、子供たちが

ゲームを楽しんでくれていたので良かったです。 

(06)●ふれあい祭りでは子供達の楽しんでる姿を真近で見ることができて良かった。運動会の写真

は紙媒体ではないぶん、今年はより多くの子供達の様子を届けることが出来たので良かった

と思う。 

 

 

2 来年度への引き継ぎ事項 

(07)▲■体育大会での撮影は、途中でタブレットが高温になり使用できなくなってしまったので、

カメラでの撮影の方がいいかと思います。 

(08)▲■運動会の写真撮影の際に、暑さでタブレットが使用ができなくなったので、デジカメやス

マホなど他の撮影機器に切り替える用意をされたらいいかと思います。 

(09)■集まりの回数は少ない方がありがたいのですが、進行に関わる事前の打ち合わせ(運動会の種

目内容説明等含む)は必要と思います。 

(10)・特にありません。 
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令和５年度の活動と次年度への申し送り事項(まとめ) 

 

 

●：良かった点や感想など        ■：改善案、提案など   

    ▲：良くなかった点や大変だった点など  ★：運営全体に関わる内容 

 

 子育て委員会  

 

１ 今年度の活動事項について(良かった点や反省点) 

 

(01)●委員さん達で協力し合って、無事にふれあいまつりを終えれて、子ども達の笑顔がたくさん

見れてよかったです。 

(02)・特になし 

(03)▲反省点としまして、もうチョット先生と協力しながら行事を企画・運営を出来たら良かった

かなと思います。 

(04)■今はこちらが企画した事を先生に承認してもらって運営するという感じなので、企画段階で

先生からの考えも聞けたら色々と試行錯誤出来るかと。 

あと、事業報告書などの書類なども先生が作成してくれたら助かります。 

(05)●委員の皆さんが意見を積極的に出され、委員長さんもスムーズに進めてくださりとてもやり

やすかったです。 

(06)●教育懇談会時にご覧頂く写真の撮影、親子クッキングの企画ができて良かったです。 

あまり活動に参加できず、すいませんでした。 

(07)■家族クッキングは面白いアイディアだと思ったけど、年末年始は何かと忙しいので、冬休み

ではなく夏休みに企画できたら良かったかもな、と思いました。 

(08)●会長様をはじめ、父母と先生の会で役員を経験された方々が何人かいらっしゃったので、提

案もスムーズに出てきたりと、大変助かりました。 

(09)●学校給食やふれあい祭りなど、経験されている方を中心にスムーズに行動ができたと思いま

す。大人が考えている以上子どもたちは活発なので、イベントがあると置き忘れや時間のオ

ーバーが少し見受けられました。大きな反省点はなかったかと思います。 

(10)●惜陰ふれあい祭りが行うことが出来、子供達が楽しく過ごせたのが良かったです。 

 

 

2 来年度への引き継ぎ事項 

(11)■お手伝いの依頼連絡は、日にちと時間だけでも、２ヶ月前からはじめれば、お仕事の調整し

やすくて、ボランティアさんも増えると思います。 

 

(01)■後任の運営委員会の役員さんを探す際に、書類整理がイヤだから運営委員会に入りたくない

という声を声かけた人達に言われたので、そのあたりが改善されたら運営委員会に入って下

さる方が増えるかも。 

(01)■イベントなど開催の日程、アンケート、意見などをなるべく一人一人の委員から聞き、より

たくさんの考えを募った方が楽しいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 



惜陰ふれあい祭り 2023[午前の部] 評価アンケート(まとめ) 

 

実施日：2023/10/21(土)～ 

対象 ：R5 役員、応援スタッフ 

回答数：41 件 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

惜陰ふれあい祭り（午前の部）に、運営側として参加してみてどうでしたか？

件数
5 19

4 17

3 3

2 2

1 0

計 41

46%

42%

7%
5%

惜陰ふれあい祭り（午前の部）に、

運営側として参加してみてどうでしたか？

5

4

3

2

1

とても良かった

良かった

ふつう

良くなかった

とても良くなかった

来年も同様なかたちで開催されるとしたら、参加したいと思いますか？

件数
1 10

2 15

3 13

4 3

5 0

計 41
24%

37%

32%

7%0%

来年も同様なかたちで開催されるとしたら、

参加したいと思いますか？

1

2

3

4

5

ぜひ参加したいと思う

できれば参加したいと思う

どちらともいえない

できれば参加したくない

全く参加したくない
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惜陰ふれあい祭り　記述設問（委員会ごと）

No

惜陰ふれあい祭り2023
　感想や御意見等ありましたら自由にお書きください。

　・子ども達のようすをふくめ、
　　運営に参加した感想
　・運営における次年度への提案、
　　引き継ぎ　　　　　　　　　　　など

　　　　●：良かった点や感想など
　　　　▲：良くなかった点や大変だった点など
　　　　■：改善案、提案など

要点

・…各ブース

★…全体の運営
に係る内容、提
案

学1 ●子供達の楽しそうな様子が見れてよかったです

学2 ●子どもたちは順番を守り、ルールをよく聞き、きちんとしていました。
●数えきれない子どもたちの個性に触れる時間が過ごせて楽しかったです。

学3 新聞折紙担当でした。▲低学年は手裏剣が人気でほとんどの子が手裏剣を作っ
てました。作るのを教える人が足りず、大変でした。もし､■来年も新聞折紙を
するようなら、面倒かもしれませんが、低学年用高学年用と作るものを変えて
もいいかもしれません。
でも､●どの学年の子もとても楽しそうに折紙をしてました。

・新聞紙（低学年
用・高学年用）

学4 ■人気ブースには、床に養生テープなどで並ぶ位置など誘導するのが必要。 ・並ぶ位置や誘導
の工夫

学5 ▲低学年は地図を見ても場所の把握がむずかしく■…廊下じゃないブースには
立て看板のように遠くからでも、何のブースかわかるようにした方が良い

★看板の設置案

学6 役員ですが、当日のみの参加でした。●アイデアいっぱいの楽しいゲームコー
ナーを準備して頂き、ありがとうございました。

学7 ●子供達はもちろん、先生方やスタッフの皆さんが楽しむ様子に、私の方も元
気をもらえました。とても良い思い出になりました。

学8 ■コロナ前にあった食べ物のバザーは、今後もなくて良いと思います。出来る
だけ負担なく、楽しいイベントを開催できればと思います。

★食品の扱い

学9 ▲その階のコーナーを全てまわってないのに何度も風船リフティングをチャレン
ジしてる子がいたので、■最初に全てまわってから２回目にチャレンジするな
ど決まりを子どもたちに知らせると助かりました。

★全てまわってな
い子（コーナーの
まわり方のルー
ル）

学10 ●木原さん(父)が素晴らしい気配りで、丁寧に説明してくださりありがたかっ
たです。忙しいなかこのような経験をこどもたちにさせてくださり感謝です。
本当にありがとうございました。

学11 ■一気に重なった時に、順番に案内してあげられるよう、並んで待ってるよう
な場所があると良かったかなと思いました

並んで待つような
場所の工夫

学12 折り紙担当でした。▲■1.2年生に教えるのが大変だったので、簡単なものだけ
にする、種類を減らすなどしたらいいと思います。3〜6年生は説明書を見て自
分たちでできるので、それほど大変ではなかったです。

・学年による内容
のレベル分け

学13 ●折り方を教えると、ありがとうございましたと元気よく言ってくれる子もい
て、うれしかったです。
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惜陰ふれあい祭り　記述設問（委員会ごと）

No

惜陰ふれあい祭り2023
　感想や御意見等ありましたら自由にお書きください。

　・子ども達のようすをふくめ、
　　運営に参加した感想
　・運営における次年度への提案、
　　引き継ぎ　　　　　　　　　　　など

　　　　●：良かった点や感想など
　　　　▲：良くなかった点や大変だった点など
　　　　■：改善案、提案など

要点

・…各ブース

★…全体の運営
に係る内容、提
案

厚1 ●子どもたちが楽しそうにしていたので、忙しかったけど、楽しみながらあっ
という間に時間が過ぎました。
●昼に近づくとお腹が減ってきたので、休憩時間の甘いものは大変ありがた
かったです。
●普段の仕事が忙しく、準備にほとんど参加できませんでしたが、いろんな方
と仕事を分担していただき、無理なくプレッシャーなく参加することができま
した。ありがとうございました。

厚2 ●役員の方々が事前に準備や段取りをして下さったので、とてもスムーズに行
う事ができました。ありがとうございました。

厚3 ●千本引きが大盛況で、▲人数不足、列がバラバラだったり改善点は色々あり
そうでした。

厚4 ■景品が古いなと思ったので、今の感じに合わせた品がいいなと思いました。 「今の感じに合わ
せた品」とは…

厚5 ●子供は楽しそうでした。

厚6 ●声をかけて来てくださったボランティアスタッフさんが「来て良かった。声
をかけてくれなかったら参加していなかったので、声をかけてもらえて良かっ
た」と言ってくださいました。とても大変だったと思うのですが、子どもの笑
顔は何よりもすばらしいものですね。「ふれあい祭り」をやる意味がしばしば
問題にされますが、どんな形でもいいから残っていくべきものなのではないか
と思いました。

★ふれあい祭りに

ついて

厚8 ■並ぶ場所を作って明確にすればよかったと感じました。 ・並ぶ場所

厚9 ●子どもの楽しそうな姿を見れて良かった

厚10 ●運営に携わり普段の子どもの様子を見ることができ楽しかったです。何事も
スムーズにいきましたが、▲運営される委員長が一生懸命されていて負担が大
きかったのでは…と思ってます。

★委員長の負担

広1 ●準備や当日の対応など大変な面もありましたが、子どもたちの活動の様子を
見ることができて良かったです。ありがとうございました。

広2 ▲■手形アートのコーナーは手形アートとありがとうカードと2つあり、時間が
足りず慌ただしくなってしまいました。一つのコーナーに一つの行いの方が分
かりやすく伝わりやすかったと思います。

・内容と場所を分
ける

広3 ▲ありがとうカードも趣旨が伝わっておらず子供からもらえずでした。 ・ありがとうカー
ドの趣旨

広4 ▲スタンプのインクが薄く、押したのに見えづらく押してないよ、と言われた
ので、次回は改善していただけるとありがたいです。

・スタンプインク
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惜陰ふれあい祭り　記述設問（委員会ごと）

No

惜陰ふれあい祭り2023
　感想や御意見等ありましたら自由にお書きください。

　・子ども達のようすをふくめ、
　　運営に参加した感想
　・運営における次年度への提案、
　　引き継ぎ　　　　　　　　　　　など

　　　　●：良かった点や感想など
　　　　▲：良くなかった点や大変だった点など
　　　　■：改善案、提案など

要点

・…各ブース

★…全体の運営
に係る内容、提
案

子1 豆移しを担当しましたが、●みんな集中して一生懸命取り組んでいて良かった
です。子どもたちも楽しかったと思います。我が子は今年度で卒業なので、最
後にお手伝いをさせてもらえて楽しかったです。役員の皆様ありがとうござい
ました。お疲れ様でした。

子2 ●受け持ちのブースは、時間いっぱい、ずっと子どもたちがいたので、大盛況
でした。子どもたちの満面な笑顔に、集中した真剣な顔、応援するお友達で、
楽しいふれあいまつりでした。

子3 ■父母と先生の会のなかでふれあいまつりは1番の大きな行事なので、来年は第
一回目の全体会議に今年のゲーム内容や、前日準備、当日のゲーム進行のお手
伝いなどを書いた書面を渡して、ふれあいまつりの新しいゲーム案を各委員会
でグループLINEで出してもらうといいと思います。

★全体委員会での

情報提供

子4 ■1年に1回なので、たくさんゲーム変える必要もないと思います。委員長さん
が感じた反省点を活かして、ブラッシュアップすればいいです。今年委員長さ
ん達が作った備品もまた来年使えれば、負担もへります。

★実施した内容を

引継ぎ、ブラッ
シュアップ

子5 ■ふれあいまつりの前日夜、当日のお手伝い参加は、最低でも8月には委員さ
ん、ボランティア募集もすれば、２ヶ月以上前なら、都合つけやすいのでより
参加者が増えます。参加者が増えれば、スムーズにゲーム進行ができるし、早
めに人数把握ができれば、無茶な人員で、ゲームしないで減らすなど対応が早
くできます。

★募集を早める案

子6 ▲ふれあいまつりまでの委員長さん達1人1人の負担が大きいと思います。なの
で、大変だと、次委員長になってくれないかと声をかけづらくもなります。

★委員長の負担

子7 ●私も子供達も楽しめたと思う

子8 ▲子供たちのブースマップを見た時に回れてないブースがたくさんある子がい
たので、ブースの数が最適だったのか？

★全て回れていな

い子（ブースの
数）

子9 ウチの委員は欠席もなく皆さん参加して下さったのですが、▲運営人数がかつ
かつだったので■来年はブース数を減らすか運営の人数を増やすかしないと
けっこう大変だと思います。

★ブースを減らす

か、運営の人数を
増やすか

子10 ●初めて運営として参加したのですが楽しかったです。

子11 ●子供達はとても楽しそうにしていたので、見ていてこちらも嬉しくなった。

子12 ▲委員長さんや副会長さん達の当日までの準備が大変だと思う。負担が大き過
ぎる。

子13 ■今後続けていくために、もう少し早めに準備を開始するとか、どこかの委員
長さんに負担がかかり過ぎることのないよう、委員会のくくりを超えて運営委
員会みんなでフォロー出来るようになったらいいと思う。
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惜陰ふれあい祭り　記述設問（委員会ごと）

No

惜陰ふれあい祭り2023
　感想や御意見等ありましたら自由にお書きください。

　・子ども達のようすをふくめ、
　　運営に参加した感想
　・運営における次年度への提案、
　　引き継ぎ　　　　　　　　　　　など

　　　　●：良かった点や感想など
　　　　▲：良くなかった点や大変だった点など
　　　　■：改善案、提案など

要点

・…各ブース

★…全体の運営
に係る内容、提
案

地1 ▲全体的に、ゲーム係の人数がギリギリだったし、子どもたちも全てのゲーム
を回りきれていなかったので、■階ごとに1個ぐらいゲームを減らして、係の人
数を増やした方がいいかなと思いました。

応1 ●子供達の楽しそうな姿が見れてよかったです。

応2 しゅりけん、紙ひこうきコーナーを担当しました。▲1.2年生はおりがみが難し
かったのか、遊べないと泣く子が見られました。

応3 ●3年生以上の学年ではトラブルなく、みんな楽しく遊ぶことができました。

応4 ●子どもの笑顔が見られる貴重な時間でした

応5 お疲れ様でした。子育て委員会の応援で、万歩計と目隠し足踏みを担当しまし
た。
●全体的には子ども達とても楽しそうでした。常に待っている子がいて、大盛
況でした。■大盛況過ぎたので、時間が１分でしたが途中から30秒にしまし
た。

■まず、万歩計を首のところとお腹のところにつけたのですが、１つでいいか
も。低学年は足し算するのも大変でした。首のところはカウントしにくい様な
ので、別の所がいいかも。付けるところを指定せずに、子供に任せてもいいか
もしれないです。手に持つのもありだと思います。動いてる時に飛んでいって
壊れるので、予備がたくさん欲しいです。

■音楽室で万歩計と目隠し足踏み、２つのゲームをしましたが、別々の教室に
分けたほうが運営しやすいと感じました。目をつぶってる子たちは激しい足音
を聞いて、２つのゲームがごちゃまぜになるようです。

・子育て（万歩
計、足踏み）

応6 ●子どもたちはとても楽しんでいたと思うし、応援スタッフをしてよかったと
思います。しかし、委員会の方や先生方の準備あってこそのものと思うので、
「どちらともいえない」にさせていただきました。

応6 ■（折り紙）運営面としては、3つの学年に分かれてまわるのであれば、小さい
子には少し難しいと思うコーナーに低学年のお子さんには2巡目以降に来てもら
えると、コーナースタッフももう少し落ち着いて対応できたかもしれないと思
いました。折り紙の手裏剣が大人気で低学年のお子さんに対応しきれず、申し
訳なかったです。ありがとうございました。

・学年（新聞折：
手裏剣）

応6 ▲■作成コーナー（折り紙）は、低学年だと、時間がかかったりするので、1年
2年は別で回ってもらった方がいいかなと思いました。
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令和 6 年２月 15 日 

令和 5 年度 運営委員会申し送り 
  

■SNS(Line 等)の活用は、限られた時間の中で効率よ

く打ち合わせできるという面でよかった。ただ、必

要最低限の会う回数だけでは、関係性を築くのは難

しい面もある。次年度の運営委員会では、その点に

ついて留意できるとよい。 

 

※事務局側も、ふれあい祭りの計画の段階で、Ｐ(保護者)と 

Ｔ(教員)をつなげるアナウンスをもっと積極的に行うよ 

うにしていく。 

 

■委員長の負担や孤独感を少しでも解消するために 

 委員会の中でも、委員長という役職だけでなく、副

委員長、○○役、○○役など、役をつくってはどう

か。次年度の運営委員会で協議できるとよい。 

 

■４月の運営委員会で、惜陰ふれあい祭りの方向性 

を決める。4 月下旬の全体委員会などの早い段階で、

惜陰ふれあい祭りの過去の実績を共有できるよう

にし、負担大にならないように進めるとよい。 

 

惜陰小学校父母と先生の会 

               会長 山田 貴士 
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